


　　　　　　　北谷町上勢頭地区はじめ、読谷村の返
還地、沖縄市サッカー場、嘉手納基地周辺河川からの
PFOS検出等の米軍基地から派生する環境問題について

平成28年　第3回　沖縄県議会（定例会） 7月12日

答弁　知事
沖縄県としては、国、県、市町村が一体となって事業を
推進してまいります。
答弁　子ども生活福祉部長
貧困対策は、市町村と連携し、切れ目のない施策の実施
に努めてまいります。教育支援は、子どもの貧困対策推
進基金を活用して、就学援助の充実に取り組みます。

質問1 光栄　子どもの貧困対策と教育について

①北中城村熱田地区の老朽化対策緊急事業について
答弁　土木建築部長
越波被害を最小限にするとともに、地域住民、海岸
利用者が親しみを持って利用できる護岸工事に取り
組んでまいります。
②中城村北浜海岸の高潮対策事業について
答弁　農林水産部長
今後の対応については、関係部局と調整をしていき
たいと考えております。
答弁　土木建設部長
区域の変更等が必要になりますが、連携しながら事
業化の検討は考えていきたいと考えています。

質問3 光栄　中城村及び北中城村の護岸工事

答弁　文化観光スポーツ部長
周辺整備計画については、地元と協議していこう
と、調整を行っています。
答弁　企画部長
LRTやモノレールの導入計画については、まず関係市
町村において交通計画やまちづくりの観点から検討
がなされるものと考えております。
答弁　土木部長
県道浦添西原線ついては、平成31年末の共用を目指
して取り組んでまいります。国道329号線西原バイ

質問2 光栄　MICE建設に伴う東海岸のまちづくりについて

パスは、早期の事業化を要望していきたいと考えて
おります。はしご道路の中城・北中城地域について
は、地元の意向も踏まえて、勉強をさせて頂きたい
と思います。那覇広域都市計画区域の土地利用見直
しについては、関係市町村と調整をおこない、必要
に応じて都市計画を見直すこととしております。

平成28年　第4回　沖縄県議会（定例会） 9月28日

答弁　知事
しまくとぅばについては、普及センター(仮称)を設置
し実践的に取り組むとしています。東京オリンピッ
ク空手競技の沖縄開催については、積極的に取り組
んでいきたい。
答弁　文化観光スポーツ部長
空手の発祥の地・沖縄でしか取得できない独自の昇
段試験は、空手関係団体等と一緒になって考えてい
きたいと思っています。

質問1 光栄　知事の政治姿勢について

答弁　知事
沖縄関係予算については、要求の満額が、措置され
るよう取り組んでまいります。

質問2 光栄　平成29年度予算と執行状況について

答弁　副知事
米軍犯罪対策については、沖縄振興予算とは別枠で

質問3 光栄　米軍基地関連について

答弁　教育長
小学校英語の教科化については、平成32年から円滑
に実施できるよう準備を進めていきたい。激動する
社会の生きる力を育むためには、主体的で対話的な
学びの視点から、社会において自立的な生きるため
の必要な生きる力の育成を図ってまいります。

答弁　土木建築部長
中城公園の高原ホテル跡については、権利者との交
渉が難航しておりますが、早期に解決できるように
努めていきたい。

答弁　土木建築部長
沖縄県における水害・土砂災害対策等については、国
や市町村等と連携して、水害・土砂災害の軽減など対
策を講じているところです。中南部 中城湾周辺の土砂
災害特徴・対策については、急傾斜崩壊、地滑り等の
土砂災害が多く、北中城村熱田から西原町小橋川にか
けて 11 の地滑り地危険箇所があり、県は熱田地区、当
間地区において対策事業を進めているところです。

質問4 光栄　水害・土砂災害対策等について

答弁　子ども生活福祉部長
福島原発事故による避難者については、応急仮設住
宅の供与は、原則2年でありますが、入居期間の延長
を行っています。
答弁　土木建築部長
県営住宅については、建て替えを優先的におこない、
あわせて戸数増加に取り組み、新規は、八重瀬町にお
いて県営伊覇を建設しています。沖縄県全体のゾーニ
ング見直しについては、市町村の計画的なまちづくり
を支援していきます。

質問12 光栄　住宅政策について

答弁　教育長
学校教員候補者選考試験問題等ついては、体制の弱
さがあったと考えています。
答弁　土木建築部長
沖縄都市モノレールのエレベーター等の管理ついて
は、迅速に対応できる換地体制を構築していきた
い。沖縄県総合運動公園の営業時間外配置料金過徴
収ついては、指導強化し、再発防止に努めてまいり
たい。

質問13 光栄　内部統制について

答弁　子ども生活福祉部長
子どもの貧困対策ついては、国や市町村、県民各階
層の理解と協力を得ながら、地域の実績に即した対
策に取り組んでいきます。高齢者貧困、若者の貧困
ついては、生活困窮者自立支援制度等において、生
活困窮者へ包括的な支援を実施しています。待機児
童の解消については、今年度は8700人分の定員確保
に取り組むこととしています。

質問7 光栄　貧困対策・子育て支援について

答弁　保健医療部長
無許可の違法民泊については、保健所による指導を
行っていきたいと考えています。
答弁　文化観光スポーツ部長
スポーツ観光については、沖縄総合事務局と連携し
てスポーツ関連産業の振興に取り組んでいきたいと
考えております。スポーツ宿泊施設につては、ホテ
ル誘致に積極的に取り組んでいきます。県体育協会
及び各市町村体育協会の支援については、引き続き
沖縄県体育協会等への支援を行い、スポーツの振興
を図るとともに、県民の健康維持、増進に努めてま
いりたいと考えております。

質問8 光栄　観光、スポーツ行政について

答弁　文化観光スポーツ部長　
規模と予算については、規模30,000㎡の展示場と
7500㎡の会議場、予算は、513億。インフラ整備の
進捗については、有識者委員会に地元自治体の首長
の参加を求め、検討を行っているところであります。
周辺自治体の連携については、サンライズ推進協議
会と連携して検討していくこととしております。

質問9 光栄　MICE事業関連について

答弁　公安委員会委員
県警察の人員体制では、対応がなしえず、応援を要請す
る必要があると認めたことから要求を行ったものです。

質問5

確保し、防犯灯については市町村の負担がないこと
及び警察官の増員につては早期に手続きするよう要
請しました。
答弁　知事公室長
日米地位協定は、新たなに見直し要請案を策定し、
全国に発信していきたい。
答弁　県警本部長
多くの県民が、米軍人や軍属の事件事故に巻き込ま
れている。公的機関の設置か必要ではないかについ
ては、公的な窓口全般となりますと、それは検討事
項だと考えるところであります。

答弁　環境部長
県としては、地域住民の不安の解消、問題解決に向
けて対応してまいりたいと考えております。
答弁　企業局長
それを浄化・処理する予算は、沖縄防衛庁に対し、
費用補償を要請しているところであります。

質問11 光栄

　　　　　　　北部訓練場高江ヘリパット建設に伴う
警備について

質問6 光栄　教育委員会について

答弁　環境部長
慶良間諸島ナショナルパークついては、環境省とと
もに地域協議会を設置した。やんばる国立公園につ
いては、世界遺産登録を見据えて、環境省及び北部
地域と連携して、地域振興を図っていきたい。
答弁　文化観光スポーツ部長
沖縄県総合公園の自転車競技場については、自転車競
技場は移設に向けた新たな土地の確保や別途駐車場
の確保等について検討しているところであります。

質問10 光栄　沖縄県の公園について

光栄
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代表質問概要

企画総務委員会にてH29年度予算の審議

グレゴリ氏と米軍基地から派生する環境問題について議論
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